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的学生将不会受到重点大学的青睐。昨天，教育部体卫艺司

司长杨贵仁在新闻发布会上表示，今后将把中学阶段学生体

质健康情况作为高校招生的重要依据，对连续两年或者几年

学生体质健康下降的省份，要调整其重点高校招生的指标。 

杨贵仁介绍，教育部和国家体育总局日前联合发布文件，对

提高学生健康素质提出了一系列新举措。其中包括，初中毕

业升学体育考试要按一定比例记入中考成绩总分。在高中毕

业学业考试中增加体育考试，将体育考试成绩作为高校录取

新生的重要参考依据。 此外，教育部要求各级学校建立《学

生体质健康标准》测试报告书制度，测试报告书要作为中小

学生成长记录或中小学生素质报告书的重要内容，列入高等

学校和高中阶段学生档案，作为学生毕业、升学的重要依据

。在学生综合素质评价中，参与体育活动的表现要作为重要

评价内容。 杨贵仁指出，高校新生的《学生体质健康标准》

测试结果，应作为调整直属高校招生计划区域分配方案的依

据。示范性高中部分招生名额向初中学校分配时，应根据初

中学校实施素质教育的状况和《学生体质健康标准》的测试

结果调整分配指标。 ■其他表态 来源：www.examda.com

2007年高考不会“一次变多次” 针对近日有媒体报道的高考

有望“一次变多次”之说，教育部新闻发言人王旭明表示，

“目前还没有地区要在2007年分几次考试”。 王旭明表示，

教育部近年来一直在推进高考改革，因为高考在选拔拔尖创



新人才、推进素质教育实施、教育改革与发展全面推进等方

面都有着重要意义。近年来，高考改革已取得显著进展。北

京、内蒙古和上海等地已有春季和夏季两次高考。 高校收费

标准6年未提高 教育部新闻发言人王旭明昨天表示，我国正

在积极研究高校学生人均培养成本，并将以此为标准收取学

生的费用。 针对有记者提出的高校收费高的疑问，王旭明回

应说，我国高校现行收费标准实际上是2000年制定的。

从2001年起，有关部门每年都会重申不得提高。也就是说，

从2000年至今，6年过去了，高校收费按国家规定的标准没有

提高。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详细

请访问 www.100test.com 


